

CRÓNICA SOCIAL

Urge triunfo en Bélgica
el sindicalismo católico

La clave principal de ese triunfo es en el apostolado del dominico P. Ruttén. Y he aquí los rasgos principales de ese apostolado.

Apoiado por la Liga antisocialista

y por la Liga democrática funda en 1903 el Secretariado general de los sindicatos obreros cristianos. El Secretariado no se compone de grandes figuras decorativas que al mes le dediquen una pléyade de su actividad, sino de especialistas que le consagran toda su vida. El asume todas las atribuciones y responsabilidades y a su alrededor va formando sus coheredores hombres de estudio y hombres de acción, pioneros organizadores y propagandistas.

Para organizar sindicatos y sobre todo para propagar entre los obreros el sindicalismo cristiano, no utiliza a los abogados, ni a los escritores, ni a los frailes, sino a los obreros mismos. Tiene una férrea inflexión en la acción del obrero por el obrero.

Y lo primero casi que ha hecho ha sido formar su fértil campo de obreros organizadores y propagandistas.

Para sostener las ya complicadas oficinas de su Secretariado y retirar de su taller a los obreros ya formados para que dediquen su trabajo a la clase y a la organización sindicalista, necesita dinero y hasta que los Sindicatos mismos no estén en condiciones de dársele, se lo dan las organizaciones católicas y los grandes señores, que desde el primer momento supieron hacerse cargo de la enorme trascendencia social de esta obra.

El P. Ruttén es el alma del sindicalismo obrero porque ha puesto a su servicio, acercándolas y divulgándolas una doctrina y una táctica sindical. Lo es además porque es su más útil y abnegado servidor por los servicios inestimables que les presta. Pero no preside ni una Federación, ni un Sindicato, ni una Junta.

Su Secretariado es entre los obreros una gran autoridad moral, pero nada más. Los obreros se nombran sus Juntas y se gobiernan a sí mismos. Los Sindicatos se nombran el Comité ejecutivo de su Federación.

Para esa organización cree que es más sólida base el interés de los obreros mismos que la generosidad de las clases ricas o directoras.

Quiere que la bondad y la generosidad de estas clases se agrande cada vez más, pero fuera y aun lejos de los Sindicatos, en Patronatos de la Juventud obrera, en Círculos Católicos, en Cesas de retiros espirituales para obreros, en Centros de cultura, de instrucción, de moralización, de tutela.

Comprende que no se puede hacer

obra de conquista en el proletariado sin inspirar a este una confianza absoluta de que sobre sus organizaciones no han de ejercer secretas influencias los patronos y de que aquellas han de servir verdaderamente para defender los intereses obreros.

Procura aumentar la cultura del obrero por medio de Semanas y Jornadas sindicales, por medio de círculos de estudio, de cursos de vulgarización de los buenos principios sindicalistas, por medio de conferencias y sobre todo haciendo que el mayor número posible intervenga en los conflictos sociales, estudiándolos y buscándoles solución con arreglo a la Economía y a la Moral cristiana. Piensa que a ninguna par-

te se puede ir con obreros que no saben ni quieren preocuparse generosamente del interés común al oficio o a la clase.

Se esfuerza en dar a los obreros fuera de los Sindicatos un sólido espíritu católico.

Y no hay dificultad ni trámite difícil en los que las asociaciones profesionales no sientan y tengan cerca de si el consejo, el apoyo, la defensa, el esfuerzo y la obediencia del Secretariado.

No tienen como los nuestros Gobiernos hostiles o aduladores de los socialistas por cobardía. Quizá su Universidad de Lovaina les ha preparado en las clases cultos un ambiente propicio que nadie prepara aquí.

Pero la razón principal de que en Bélgica triunfen así los Sindicatos cristianos está en la acertada orientación que el P. Ruttén ha sabido dar a la acción social obrera y en la sólida herramienta que para ese trabajo ha sabido fabricar en su célebre secretariado.

Dios quiera que en España sepamos aprovecharnos de esa confortable experiencia.

SEVERINO AZNAR

Al cabo de los años mil....

O digo de los meses y nos aproximaremos a la verdad.

Treinta y tres, días más o menos, van corridos desde el en que el señor Moret fué relevado de la presidencia del gobierno y destituido de la jefatura del partido liberal.

A su tejido tiraron entonces chinos, guijarros y bocanadas los más significativos e influyentes personajes de la grey liberal, y bajo su asiento colocó una bomba explosiva, aquella de los comités famosos, el más intrépido de todos los primitivos, don Alvaro de Figueroa y Torres, conde de Romanones.

Desde entonces, hasta ayer, ha lloviado mucho; desde entonces, hasta ayer,

don Segis ha paledado todos los amargos políticos. Se ha visto traicionado, negado, abandonado. Invocó al desierto y le dejaron marchar. Volvió el traje de la vida ciudadana y se encontró solo.

Tuvo ademanes de combatiante y los obligados a seguirle, le respondieron con una deserción. Si eligen tiene derecho a odiar la política y a despreciar a los políticos, es...

Moret. Ninguno se ha visto más exaltado; ninguno, tampoco, más humillado y abatido.

Los disparos del asesino Pardinas han cambiado la decoración.

El trono de Moret ha sido siempre o casi siempre una tragedia. Trágico fué aquello del «Cucut», y aquello de Moret, y aquello de Ferrer y estofo del desventurado señor Canalejas. Esos vientos le elevaron y acabaron de encumbrarle. ¿A la presidencia del Congreso? No. A la jefatura del partido liberal. Los trescientos votos de ayer son un plebiscito. Moret ha sido consagrado. La implacable hostilidad se ha transformado en implacable benevolencia. No tienen memoria, escaso no deben tener memoria los políticos. Si la tuvieran, ¿qué pensarian del mayor número de los que le votaron al señor Moret?

¡Qué amargo debe ser este pensamiento! «En la desgracia me abandona, en la fortuna me siguen; cuando estoy caído me desprecian, cuando triunfante me adulan. ¿Cómo creer en la amistad? ¿Cómo en las relaciones calurosas, ni en los aplausos entusiastas? ¿A quién os rendís? Sois incapaces de sentir un poco de amor a las

personas; ¡tenéis encendida en vuestros corazones egoístas la hoguera del amor a la prosperidad!»

MIGUEL PEÑAFIOR.

El desastre turco

Desapareció la leyenda. Aquellos turcos que conquistaron casi toda Asia, que con sus correrías amenazaron a toda Europa, que en nuestros tiempos lucharon heróicamente contra los ejércitos moscovitas y vencieron a Grecia en una correría militar de triunfos, hoy a la desbandada en presencia de las tropas de unos diminutos estados.

Desde que el liberalismo derrotó a un sultán, estableció una constitución, a costa del derrocamiento de éste, y los turcos se dedicaron a la feña parlamentaria, el ejército turco se desorganizó e indisciplinó, hasta tal punto que mucho antes de empezar la guerra, algunos cuerpos de ejército llegaron a amenazar al Gobierno otomano y al mismo sultán.

Hoy búrgos y servios, montenegrinos y griegos, se apoderan de centenares de cañones, hacen prisioneros a miles y miles de soldados y las tropas turcas huyen a la desbandada y el enemigo toca ya a las puertas de Constantinopla en donde parece que estalló la revolución.

Barcos y tropas europeas recorren los mares turcos y desembarcan tropas en la misma capital del Imperio para garantir los derechos y las vidas de los ciudadanos. El sultán y su Gobierno quizás a esta hora hayan abandonado Constantinopla, que caerá rendida y humillada ante los valientes búrgos.

El hecho que está presenciando, con sorpresa y admiración, Europa, es una lección providencial. Así caen y se demoran los más poderosos imperios cuando no se cimentan sobre el derecho, sino sobre la violencia y la fuerza.

No lo olviden los revolucionarios europeos. Su obra de fuerza y brutalidad armada, también caerá, quizás más ridículamente que el imperio Otomano.

Y observen los hombres sensatos que las monarquías europeas que ofrecen más garantías de estabilidad y confianza, porque se cobijan bajo la Bandera de la Tradición, son la Inglaterra, la austriaca y la alemana.

España parece la nación privilegiada por Dios para la salvación del mundo en las grandes crisis políticas y sociales.

Cuando Europa aparecía envejecida y gastada, España rejuveneció su vida regalando grandes mundos que civilizó, a costa de su sangre, para Cristo. Cuando la piratería turca amenazaba a Europa, España la detuvo y venció en Lepanto. Cuando Napoleón transformaba naciones y el águila imperial destrozaba entre sus garras todo derecho, España detuvo y venció al coloso en Baléan.

Y hoy mismo esta pobre nación nuestra, desangrada, y a la que tratan de envilecer algunos de sus hijos degenerados, es en Europa una esperanza para el porvenir y el gran dique contra el revolucionarismo europeo.

ENFERMOS DEL PECHO.—Tuberculosis, bronquitis, catarrus crónicos, tos, infecciones gripeales, rauquismo, inapetencia, enfermedades consumptivas, se curan con la Solución Benedicto de glicerofosfato de cal con creosol. La preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales.

Fracos 2'50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid.

Urge una campaña de propaganda

Los dardos que contra el ideal tradicionalista disparan con frecuencia gentes de cortos conocimientos políticos y hasta ciertos ciudadanos que pretenden pasar por ilustrados, sirvientes no pocos de nuestros correligionarios a la más refinada malicia, a una in

verifican muchas veces nuestros amigos.

No escoger, por posible que sea, para los actos de propaganda, locales justos, ni los centros católicos, porque esta circunstancia aleja a muchos elementos de la asistencia el mitín. Hemos de ir a los Círculos independientes a los teatros públicos; hablase si se puede, en medio de la pieza, y en ellos tendremos la satisfacción y el consuelo de ver a individuos que jamás pondrán sus huellas en el local que cobija a los defensores de una religión y de una

generalmente encalmados, los negociantes, que están surtidos para algunos meses, vacilan en abordar los precios actuales.

En el puerto de Cete, han sido bastante importantes las llegadas de vinos españoles. Los muebles se ven ocupados con numerosas partidas que se retiran con cierta rapidez. Los precios de nuestros caldos continúan sin grandes variaciones entre 31 y 33 francos.

GENERALES

Desde Santa Coloma de Farnés, En la iglesia parroquial, funebremente adornada, han celebrado el primer aniversario del fallecimiento de doña María Turón de Aragó.

Después del Oficio, cuyo celebrante ha sido el hijo de la difunta Dtor. Ricardo, se han celebrado tres misas que también ha oido devotamente distinguida concurrencia, dando nueva prueba del aprecio que siente a la familia de aquella piadosa señora, cuya falta lloran aún muchos necesitados.

—Cristianamente ha fallecido, a la flor de la madurez, don Salvio Coll, cartero de esta ciudad.

Difícilmente podrá llenarse este vacío con persona diligente y servidora como ésta, cuya pérdida lamentamos dolorosamente.

—Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al PERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Desde ESTANYOL.—Durante los días 30 de Noviembre y 1 de Diciembre celebrará este pueblo su fiesta mayor para honrar a su glorioso Patrón San Andrés. Con tal motivo se verificarán los siguientes festivos:

Die 30 por la mañana.—A las 10 Oficio Solemne en honor del Santo. A las 11 sardinas en la Plaza de la Iglesia.

Por la tarde. A las 4 sardinas en la plaza del Sarrot. Por la noche a las 10 gran concierto. A las 11, baile en el entoldado.

Por la tarde, sardinas en la Plaza del Sarrot.

Para dichos actos, tanto religiosos, como profanos ha sido centrada la reputada orquesta «La Principal» de La Bisbal.

La Junta de L' Escut Empurá de La Bisbal, ha acordado abrir entre los socios de dicha Asociación una suscripción para cooperar a la erección de un monumento a Mossen Jacinto Verdaguer, acudiendo de este modo al Ilustre Ayuntamiento de la Diputación Provincial de Barcelona.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO de Illes y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grande jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

Don Paulino Figueras de Bisbal ha cedido a aquel Ayuntamiento unos terrenos para construir una carretera que haga posible el poder llegar toda

corrientes que se observan en muchas Juventudes Jaimistas españolas que originan de vez en cuando en pueblos y villorrios, mitines en los que se exponen los puntos de nuestro programa, corrientes que han encontrado cultivados decididos y activos en los miembros que forman la valiente redacción de La Trinchera, quienes, en fecha reciente, dieron comienzo ya a sus fructíferas y simpáticas tareas con el mitín importantísimo celebrado en el Círculo Tradicionalista de Santander.

Por esto son de alegría las nuevas corrientes que se observan en muchas Juventudes Jaimistas españolas que originan de vez en cuando en pueblos y villorrios, mitines en los que se exponen los puntos de nuestro programa, corrientes que han encontrado cultivados decididos y activos en los miembros que forman la valiente redacción de La Trinchera, quienes, en fecha reciente, dieron comienzo ya a sus fructíferas y simpáticas tareas con el mitín importantísimo celebrado en el Círculo Tradicionalista de Santander.

Un pero tan solo hemos de señalar nuestras elecciones, un pero que moldea la circunstancia del lugar donde se

hecha sobre 1913 a razón de 20 francos en el trullo de Argel.

En los mercados meridionales los vinos de grado débil han mejorado estos últimos días un franco por hectómetro.

En el Centro y el Noreste, la firma es también la nota dominante.

En Bérez los negocios han estado

Sastrería para señores Sacerdotes

: de José Bassedas Díaz :

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, muñetas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercedería.

Rambla de la Libertad, 15

(lado del río, frente del Café Norat)

clase de vehículos hasta el lugar en donde se han de construir los depósitos para las aguas y además el paso por sus terrenos de toda la cañería de conducción y distribución.

El Ayuntamiento en la última sesión acordó aceptar estas desinteresadas ofertas.

La velada que el Ateneo Social de Palafrugell prepara para honrar a su nuevo Párroco el Río, don José Bosch se celebrará el próximo domingo. El acto promete ser lucidísimo.

—Si desea V. un alumbrado ex-pléndido, garantizado, sin tener que molestarse por la limpieza de los aparatos y cambio de los accesorios que se deteriore así como buena es-tufa, cocina u hornillo sirvase V. pedir informes que complacidamente le facilitarán en las oficinas, de la fábrica del gas, calle de la Industria número 4, teléfono número 54.

En contestación al telegrama enviado con motivo del cuarto aniversario de la muerte de don Julio González Honorio por la Alcaldía de Palamós, se ha recibido el siguiente de su viuda:

«Agradecísimas por su telegrama comunicándome acto verificado con motivo aniversario fallecimiento inolvidable esposo. Rágoles reciba y transmita Ayuntamiento autoridades y pueblo expresión de mi más profunda gratitud, Vda. González Honorio.»

La subasta para las obras de substi-tución del piso del puente del Ter en la carretera de Figueras a Corsá ha sido adjudicada provisionalmente a don Basilio del Barrio por la cantidad de 97.000 pesetas.

El dia 19 del corriente falleció en Palamós la virtuosa señora doña Ana Montaner, madre de don Martín Montaner y Coris. (E. P. D.)

En la noche del sábado y domingo pasado fué sustraída de un cajón de la cocina del Centro Republicano Reformista de La Bisbal, una cantidad en metálico que se reservaba para gastos de la dependencia.

Para efectuar este robo los amigos de lo ajeno, que no fueron habidos tuvieron necesidad de fracturar una ven-tana que dà a la expresa cocina.

El domingo se declaró un incendio en el monte conocido por Bosch de la Vila, término de Ribas, el cual pudo ser sofocado tres horas después de insinuado, habiéndose quemado la leña baja de unas 3 hectáreas de terreno, quemando unos 750 pinos, ascendiendo las pérdidas a unas 200 ptas. sin ocurrir desgracias personales.

Han sido puestos a disposición del juzgado de San Esteban de Bas los vecinos José Colomina y Jaime Compañó, por haber cortado y sustraído cuatro encinas del bosque titulado «Re-lixata» de San Feliu.

Desde ORFANS.—En el dia 21 del corriente y a la edad de 76 años, murió en esta población víctima de curta mala-tia y havent rebut los Sants Segra-ments, la virtuosísima señora doña María de la Mercé Tomás, Viuda de Lloveras, mare de nuestros estimados amics don Candi, Reverendissim P. Joseph Ma-ria Lloveras, Vicari General de l' Or-

fançs. Por la tarde en el Palacio de la Música Catalana, el eminente músico

maestro Pedrell, dió una notable conferencia.

Más tarde verificóse la sesión de clausura del Congreso, en la que pronunciaron elocuentes discursos el doctor Guitascá y otros oradores.

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo con vivas el Papa Pio X, a los Prelados y al «Orfeón Catalán».

El próximo dia 30 celebra Torroella de Montgrí una de sus más importantes ferias en la que se hacen gran número de transacciones.

Petrochada por el periódico «El Pi-riou Català» de Ripoll se prepara una fiesta literaria que se verificará cada año en un pueblo del Pirineo uno de los días festivos comprendidos entre Navidad y Reyes.

Será una especie de Certamen literario, la reina del cual deberá llevar la carta de la Virgen de Nuria.

En esta fiesta se adjudicarán tres premios ordinarios.

El dia 21 de diciembre se verificará en Palamós la inauguración del nuevo teatro.

Dos Isaac Matas trabaja con verdadero interés para que llega el debut una compañía de ópera.

Con fractura de la puerta en la madrugada del domingo penetraron los ladrones en la tienda de don Domingo Bonet, situada en la Rambla Vidal, de San Feliu de Guixols, apoderándose de 152'35 pts. que hallaron y las cuales eran producto de la venta de participaciones de un decimo de Navidad.

Apesar de las diligencias practicadas los cacos buenos a Dios gracias.

Locales



Nuestro Requeté

Los incansables jóvenes que constituyen el Requeté de esta ciudad desean ensanchar su campo de acción y al propio tiempo corresponder a las incansantes demostraciones de afecto de que han sido objeto por parte de nuestros correligionarios tienens en proyecto la celebración de actos importantísimos para realizar los cuales, además del entusiasmo que es nota característica suya, necesitan del elemento dinero sin el cual difícil es llevar a cabo obra alguna.

A este fin han determinado verificar un sorteo de varios regalos que tendrá lugar el 10 de marzo del año venidero.

Consistirán estos en

1.º Una browing «Victorias» con las correspondientes cápsulas.

2.º Un año de suscripción a «El Correo Catalán».

3.º Un año de suscripción a «El Norte», y

4.º Un año de suscripción a «La Trinchera».

Los números se venderán a 0'10 céntimos en los siguientes puntos: librería del Carmen, Redacción de «El Norte» y local social del Requeté.

De esperar es que todos nuestros amigos con el objeto de corresponder a los buenos deseos de aquellos y a la altísima finalidad que persiguen responderán a su invitación, proporcionando buena cantidad de números.

Vartas

Organizada por el Ateneo Enciclopédico Popular de Barcelona dió anteayer domingo una conferencia en el Teatro Principal de aquella ciudad el diputado a Cortes don Luis Morote, desarrollando el siguiente tema: «Las

realidades idílicas de la Inglaterra».

Al acto asistió escaso público a causa de haberse dispuesto se pagara entrada para escuchar al demócrata conferenciente.

En Eibar se celebrará el dia de la Inmaculada una grandiosa fiesta Iglesia.

Entre otros actos un banquete popular en el que se pronunciarán brindis a cargo de elocuentes oradores.

Anteayer se celebró en la Sala Imperio de Barcelona el ansiado mitin sobre las Mancomunidades organizado por la Izquierda catalana.

Al acto asistió numerosísima concurrencia.

A la salida entonáronse los «Segadors» produciéndose varios incidentes por operarse la policía a que se efectuaron manifestaciones de ninguna clase.

Continua en Valladolid los trabajos para el mayor éxito de la Asamblea. Se admite que tuvo que aplazarse el próximo pasado Octubre.

Se celebrarán además de los anualizados importantes actos que indudablemente han de llevar numerosísima concurrencia a la capital castellana.

propio carro al dispensario y después de curada a su domicilio.

mos recibido unos paquetitos de exquisito sopa París de legumbres variadas los cuales, después de probados no tenemos reparo en recomendar por las indiscutibles cualidades que le acompañan y, que le hacen en extremo agradable y sencillo.

El Ingeniero Jefe de la Compañía del Ferrocarril de Olot a Gerona, nos participa que a partir del 1.º del próximo mes de Diciembre dejarán de circular el tren número 1, circulando en su lugar el tren número 3, que sale de Olot a las 3:30 horas llegando a Gerona a las 6:30 horas.

SOMBRERERÍA
El Talismán
— SUCESOR DE F. ILLA —
CIUDADANO, 4.—GERONA

El lucero de este acreditado establecimiento tiene el gusto de anunciar a sus numerosos clientes que ha acabado de confeccionar un inmenso surtido de sombreros y gorras para la próxima temporada de invierno.

Precios sumamente baratos.
Géneros distintos. Petacas, cartas, garrotes, gafas, nuevo sistema, boquillas, ilgas, tirantes, cuernos, paños.

Casa de confianza para señores Señorables. Variada sección de sombreros, bonetes y casquillos.

Ayer terminó en la iglesia de los Padres Jesuitas el solemne novenario dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

Como el domingo fué grandiosa la concurrencia de fieles que atestaba el templo.

El P. Luis Parera, estuvo como los días anteriores felicísimo y elogiante al ponderar la excelencia de la devoción al Sagrado Corazón de Jesús y combatir de peso, los principales vicios de que adolece la sociedad moderna.

Celebróse el domingo el ansiado partido de foot ball entre el Strong de esta localidad y el de Figueras.

La inferioridad de este completamente manifiesta dio lugar a que el Strong se apartara 8 goals a uno.

Surgieron durante la lucha algunos incidentes que nos reservamos resaltar para otra ocasión.

A pesar de ello debemos consignar que el Sport siempre resulta bueno e halagüeño cuando no se traspasan los límites de la cordura pero que resulta perjudicial cuando se llegan a casos extremos.

Y si mas por hoy, hasta otra.

Triste y frío aspecto presentaba el domingo el Teatro Principal en el concierto dado por la Casa Subreguet Reig, en el cual tomaron parte el notable contrabajista Pedro Valls y el ilustre pianista Ricardo Vives.

Apesar de la fama de que venían precedidos los citados concertistas no pudo grarse concurrieren al referido acto más allá de un centenar de personas, y por cierto que resultó una lástima ya que aquellos hicieron primores desarrollando su inteligencia en difíciles partituras y haciendo como vulgarmente se dice hablar los instrumentos.

Felicitamos a la casa Subreguet y Reig a los concertistas por su notable labor como sentimos también la escasa concurrencia a un acto de cultura.

Apesar de ello los cines atestados, así en la Gerona.

J. Tarrús Brú
MÉDICO OCULISTA
Consultas: 11 a 1 y de 3 a 5.
Cíudadanos, 15, 1.º, 2.º.—GERONA

Del establecimiento «El Globo» de los señores Flus, Denondier y C.º he-

mos recibido unos paquetitos de exquisito sopa París de legumbres variadas los cuales, después de probados no tenemos reparo en recomendar por las indiscutibles cualidades que le acompañan y, que le hacen en extremo agradable y sencillo.

El Ingeniero Jefe de la Compañía del Ferrocarril de Olot a Gerona, nos participa que a partir del 1.º del próximo mes de Diciembre dejarán de circular el tren número 1, circulando en su lugar el tren número 3, que sale de Olot a las 3:30 horas llegando a Gerona a las 6:30 horas.

El lucero de este acreditado establecimiento tiene el gusto de anunciar a sus numerosos clientes que ha acabado de confeccionar un inmenso surtido de sombreros y gorras para la próxima temporada de invierno.

Precios sumamente baratos.
Géneros distintos. Petacas, cartas, garrotes, gafas, nuevo sistema, boquillas, ilgas, tirantes, cuernos, paños.

Casa de confianza para señores Señorables. Variada sección de sombreros, bonetes y casquillos.

Ayer terminó en la iglesia de los Padres Jesuitas el solemne novenario dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

Como el domingo fué grandiosa la concurrencia de fieles que atestaba el templo.

El P. Luis Parera, estuvo como los días anteriores felicísimo y elogiante al ponderar la excelencia de la devoción al Sagrado Corazón de Jesús y combatir de peso, los principales vicios de que adolece la sociedad moderna.

Y si mas por hoy, hasta otra.

Triste y frío aspecto presentaba el domingo el Teatro Principal en el concierto dado por la Casa Subreguet Reig, en el cual tomaron parte el notable contrabajista Pedro Valls y el ilustre pianista Ricardo Vives.

Apesar de la fama de que venían precedidos los citados concertistas no pudo grarse concurrieren al referido acto más allá de un centenar de personas, y por cierto que resultó una lástima ya que aquellos hicieron primores desarrollando su inteligencia en difíciles partituras y haciendo como vulgarmente se dice hablar los instrumentos.

Felicitamos a la casa Subreguet y Reig a los concertistas por su notable labor como sentimos también la escasa concurrencia a un acto de cultura.

Apesar de ello los cines atestados, así en la Gerona.

Doctor B. CARRERAS
Medico-Oculista

Ex-médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.

Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4, 1.º.

Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

París 25

La cuestión balkánica

La confederación del Trabajo

París.—El Congreso de la Confederación general del Trabajo, reunido para protestar de la guerra, ha adoptado en principio la huelga general por 24 horas, a fin de medir las fuerzas que podrían oponerse a la acción gubernamental en caso preciso.

La fecha de la huelga se anunciará oportunamente.

Los servicios

Catina.—Las tropas servias, que se dirigían a Durazzo, arrollaron a algunos batallones turcos cerca de Niš, a orillas del río Misa.

Lo que pide Bulgaria

Sofia.—Parece que Bulgaria pide una indemnización de 28 millones de libras turcas.

Régimen de terror

Constantinopla.—Ha vuelto a reinar el mismo régimen de espionaje y de terror que bajo el imperio de Abdul Hamid.

La Prensa está sometida a una censura hostil.

La Albania

Roma. Dice un periódico que un importante grupo de albaneses ha decidido ofrecer el principado de Albania al duque de los Abruzos.

El cólera

Constantinopla.—Hasta el presente van registrado 531 casos de cólera y 247 defunciones.

Madrid 25

Congreso

Se abre la sesión a las tres y 20 bajo la presidencia del señor Moret.

Baja concurrencia en los caños y tribunas.

En el banco azul están el conde de Romanones y Barros.

El Sr. Tejada pide un turno en la interpelación que hoy anuncia sobre la contribución industrial.

El Sr. Gaytan habla de la catástrofe de Bilbao, pidiendo que se adopten medidas para evitar estos hecetas, no constituyendo de ninguna manera que funcionen los cohetes que no reúnan las debidas condiciones.

El ministro de la Gobernación dice que esas catástrofes no pueden evitarse, porque si bien como único fundamento el espanto del público.

CAMBIOS

Facilitados por la casa viuda de Mateu

Día 25 de Noviembre de 1912

(24)

Deuda al 4%, Interior, fin de mes,
Id. 3% contado

Id. 5% Amortizable, fin de mes
Id. 3% contado

Id. 4% contado

Obligaciones certificadas

Dénde Municipal de Barcelona 1899 Enanche
Id. 3% 1907

Bonos reforma de Barcelona

Diputación Provincial de Barcelona

Premio de Melilla y Chafarinas

Ferro-carril de Villalba y Segovia

Almansa, Valencia y Terragona

Huesca y Francia

y Minas San Juan Abadesas

Terragona Barcelona y Francia

Madrid, Zaragoza y Alicante serie A.

Id. 3% Id. 3% Id. 3%

Id. 3% Id. 3% Id. 3%

Rivas y Rodez

Grenade, Valencia, Terragona, etc.

Afirmó que el Circo de Bilbao reunió las condiciones exigidas por la ley.

El Sr. Iglesias habla también del mismo asunto, contestándole el señor Burro en los mismos términos que al anterior.

El Sr. Romeo dice que no se ha opuesto a los términos en que se trata el expediente de los riegos del Alto Aragón, sino que, por el contrario, lo que desea es que venga pronto al Parlamento para que sea discutido.

El Sr. Miró se ocupa del milán celebrado en Barcelona para protestar de que no se discuta en el Senado el proyecto de las mancomunidades.

Dice que no es extraño que en esas reuniones se den gritos y vivas; lo que sí es extraño es que ocurra lo que en Barcelona, que sin dar los tres toques de atención, la fuerza de caballería dé cargas y estropie a pacíficos ciudadanos.

(Continúa la sesión).

Catástrofe en Bilbao

Muertos y heridos en un Cine

El domingo ocurrió en Bilbao una catástrofe en el cine Circo del Ensanche con motivo de una fiesta familiar costando la vida a multitud de niños y varias personas de mayor edad.

La tragedia ocurrió de la siguiente manera: Durante la cuarta parte de la sección de cine, cuando terminaba la película de mil metros «¿Qué iba a robar el millón?», hubo una brusca suspensión en la exhibición de la película. El teatro estaba materialmente abarrotoado, siendo continua la sección. Sia que nadie de la platea se diera cuenta de nada, unas niñas que estaban en la galería alta dieron la voz de ¡fuego! produciendo una alarma indescriptible. El clamor general era ensordecedor, lanzándose el gentío a las puertas de salida, cayendo por las escaleras y pasillos infinidad de personas. Cuando quedaron las puertas obstruidas, la gente lanza base desde la galería al patio de butacas, resuendo infinidad de heridos.

En seguida llegaron varias parejas de seguridad, viendo con horror infinitud de cadáveres, que fueron depositados en el ambigú del teatro, el cual se llenó de ellos a los pocos momentos. Seguidamente acudieron las autoridades, disponiendo que por fuerzas del ejército, guardia civil y policía se acordonara el teatro, para evitar que la muchedumbre lo invadiera, dificultando los trabajos de salvamento. Infinitud de madres llamaban a gritos a sus hijos, desarrollándose escenas verdaderamente desconsoladoras.

Los cadáveres fueron sacados por bomberos del Municipio, soldados del regimiento de Castellano y particulares que voluntariamente se prestaron a ello, siendo éstos trasladados a las casas de socorro del Centro del Ensanche, a las farmacias y a algunos conventos próximos.

Sólo en la casa de socorro del Centro del Ensanche se conteron 39 cadáveres, la mayoría de ellos criaturas y también algunas personas mayores.

El número de heridos es incalculable habiendo sido curados en casi todos los hospitales.

El Sr. Iglesias habla también del mismo asunto, contestándole el señor Burro en los mismos términos que al anterior.

Una mujer se vuelve loca de alegría al recibir a sus hijos.

Bilbao.—Una mujer tenía a dos hijos suyos en el cine, y al conocer la catástrofe y temiendo que sus hijos hubieran sido víctimas de ella, sufrió un accidente, y al recobrar el sentido, los vió a su lado sanos y salvos, y de alegría tuvo un ataque de locura.

La pobre mujer rela y llora, siendo frenéticamente a sus hijos.

La escena fué extremadamente conmovedora.

Gas prendas abandonadas

En la escalera en donde se desarrolló la catástrofe con más intensidad, aparecen numerosos bollos y trozos de prendas, blusas, zapatos y elargatas de niño, pañuelos y otros objetos.

Dos horas después de la catástrofe, la policía practicó un minucioso reconocimiento en el circo.

En la galería alta, debajo de un banco junto a la pared, encontró a un niño de siete años al que aun le duraba un sifone que sufrió sin duda al iniciarse el tumulto, debiendo a esto su vida.

Los heridos ascienden a 80.

A la una de la madrugada fueron conducidos los cadáveres al depósito del Hospital, desde donde partirá el en tierra.

Iba en un carro del regimiento de Gerillano y varios vehículos municipales, custodiados por la guardia civil a caballo y muchos obreros del Municipio.

Numeroso público presenciaba el paso del cortejo fúnebre llorando.

Día religioso

NOVIEMBRE

26

SANTORAL

Martes.

Santos

Ciriac, p. y cf.

Pedro Alejandrino, ob.

y ms.

Escuilo, Pa-

San Ciriac,

p. y cf.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

Excelente Licor DRINKGOD

y Anís super fino "EL AGUILA",

Hijo de Nicolás Regas

PUENTE MAYOR -- GERONA.

Depósito en ésta: Deulonder, Rius y Comp.

GRAN ZAPATERÍA ÁLVAREZ

de

Fernando Freixas

MODA ELEGANTE.—Zapato cartera charol y gamuza en diversos colores para señora.

Variado surtido de calzado de todas clases.—Últimas novedades.—Perfección a la medida.—Precios económicos.

PROGRESO, 8.—GERONA.

Centre Jurídich Administratiu de FONT y BURCH

Minali, 2, y Ferreries Velles, 14.—GERONA.

Aquest CENTRE disposa una completa organització en tots els rams de la Administració, a qual fi te constituides les següents

SECCIONS

Presentació i tramitació d' assumptes civils i criminals.—Cumpliment de exhortos.—Cobro de Crèdits, Deshaucis, etc.

Administrativa

Agenciació d'assumptes administratius.—Altes y baixes de contribució.—Llicències d'arma, cassa y pesca.—Administració de finques.—Préstams hipotecaris.—Compra-venta de finques.

Representació d' Ajuntaments, industrials y particulars ab abonaments anyals econòmics.

Comercial y de Segurs

Representacions y Comissions d' importants cases de comers nacionals y extrangeres.

Delegació de les importants companyies

Compra-venta de valors y cobro de cupons.

Habilitació de classes passives.

Compleix servei de Corresponsals en la província y en les principals poblacions d' Espanya.

ACTIVITAT Y ECONOMIA :

Imprenta y Librería del Carmen

Calle de Ciudadanos, 20.—GERONA.

Impresos comerciales.—Tarjetas de visita.—Esquelas.—Recordatorios.—Carnets de lujo, etc.

Libros de texto.—Obras religiosas.—Resmilleria y sobres.

Gran surtido en postales.—Objets de escritorio.—Artículos para regalo.

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR
LOS RELICIOSOS CISTERCIENSES

VULGO —

— TRAPERAS —

— de San Isidre en Venta de Xedes

— VENTAS —

— FABRICACIÓN —

Paquetes — pasillas — Precio —

1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos 14'16 y 24'12 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50

2.ª marca: Chocolate de Familia... 460 3 14'16 1'50, 1'75, 2 y 2'50

3.ª marca: Chocolate Económico... 350 3 16 1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Matrona de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cañas de molienda 3 paquetes, los 36 reales. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes. Envío a estación más próxima. Se fabrica con cascas, sin ella y a la valleña. No se carga el embalaje. Se hacen tarifas de envío de 50 paquetes. Al detal: Principales ramerías.

Hotel Restaurant

= MASAGUER =
BARCELONA

Casa de completa confianza.

¡FUMADORES!!

Si voleu conservar vostra salut; ferme l' acreditat è higiènic.



FUNERARIA DE

Francisco de A. Matas
La Neotafia

CORT-REAL, 18.—GERONA.

Se encarga con esmero de avisar de viáticos, entierros, funerales, etc., de restos a todas partes.

No hay quien pueda competir con sus precios actuales.

No faltan de ciertas recomendaciones a otra casa.

Llamar directamente a

La Neotafia.

Hotel Restaurant

= PENINSULAR =

(ANTIGUA FONDA S. ANTONIO)
Progreso, 3.—GERONA

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso - VIVAS

APROVADO Y RECOMENDADO
POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO
EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Figado de Barra-lio, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS

Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.



¡FUMADORES!

Es ya hora que us desprecie y no dognéu credit a lo que tan falsamente dicen algunos fabricants poc escrupulosos atribuint a u' els seus paquets de fumar propietats medicinales que no tenen ni han tingut way dient que es fabricat en el xar de vertes plantes pectoral scontra la tos, afecions del coll, etc., explotant de aquesta manera la bona fe dels fumadors ignocents.

Si voleu fumar bon paper dessenau sempre l' acreditat PAPER CARLETS premiat en l' Exposición Universal de París en 1900 y en la Barcelona en 1888.—Se ven per tot arreu.

40 anys d' èxit creixent es sa millor recomanació

Armería de Francisco Camps

Gran surtido de armas de todas clases y sistemas.

Especialidad en pistolas Browning y revolvers de las más acreditadas marcas. — Precios reducidos.

Pólvoras, cartuchos, y toda clase de artículos de caza.

Nuevo aparato corta-callos marca KORA, el mejor del mundo:

SE VENDE AQUÍ.

Plateria, núm. 22, Gerona

HORARIO DE FERROCARRILES

Linea de Barcelona á Francia por via Interior

Trenes descendentes a septiembre 1912 a trenes ascendentes

Clase de trenes que tienen viajeros	Port-Bon	Figueras	Flaçà	Gerona	Empuriabrava	Barcelona	Clase de trenes que tienen viajeros	Barcelona	Empuriabrava	Gerona	Flaçà	Figueras	Clase de trenes que tienen viajeros		
Expreso	4'10	4'41		5'15	5'38	5'44	6'17	7'53							
Ligero						5'15	6'01	8'47							
Correo	4'30	5'17		6'11	8'46	8'55	7'49	10'30							
Mercancías	5'22	7'02		9'05	8'12	10'29									
Ligero							11'30	12'19	14'44						
Mercancías	9'	10'35		12'13	13'13										
Correo	12'46	13'39		14'44	15'23	15'35	16'36	19'05							
Ligero					17'09	17'29	17'52	18'05	19'32						
Mercancías	16'	16'32		18'09	18'47	18'55	19'56	22'44							
Correo	16'16	17'08		18'09	18'47	18'55	19'56	22'44							
Ligero					21'31	22'14									
Mercancías	19'20	20'22													

¡Al rta t t el mon!
olv regenerad or



por f. p. 3000 ou 1 y b solo DEU GALLI
Nº 3000 Ol S!! — Primer y único en Espany
(Patent per 20. any). — De gaudi a la velló. — Resistits sorpents.
Ponen tots els dies y en totes les estacions del any, fins en el temps més crú del
hivern: nombrosos testimonis. — G. en inst. — Demana un follet explicatori
— Demana sempre la marca 2 GALLINES NEGRAS en firma del autor doctor
Donato Araujo.

De venta en todas las Draguerias bien surtidas.

Agente, J. CAPELA, MINALI, 2.—GERONA.

COMPRIMIDOS ALIMENTICIOS ORTEGA

A base digestiva de vainas
Preparado especialmente y estimulante.

Especialmente indicado para personas
que padecen de diarrea y estreñimiento.

Cada comprimido contiene 10 gramos
de vainas de vainas.

Precio 10 comprimidos, 2,50 pts.

En la farmacia de Valls y en las Farmacias Universales
de Barcelona y Madrid.

Laboratorio-fábrica: Fábrica de Valles.

Farmacia: Calle del León, 13.—MADRID

FORMA DE
ARTONIA

COMPRIMIDOS

ALIMENTICIOS

ORTEGA

A base digestiva de vainas.

Preparado especialmente y estimulante.

Especialmente indicado para personas
que padecen de diarrea y estreñimiento.

Cada comprimido contiene 10 gramos
de vainas de vainas.

Precio 10 comprimidos, 2,50 pts.

De venta en farmacias y druguerías.

FORMA contra los constipados nasales

Cuidado con las imitaciones.